



## El ataque de Ucrania a Rusia: una llamada de atención para Estados Unidos

Los líderes militares más audaces de la historia de Europa fracasaron en lo que Ucrania acaba de lograr.

- Josue Michels
- [4/6/2025](#)

Después de conquistar grandes porciones de territorio a través de Europa, tanto Napoleón Bonaparte como Adolfo Hitler se encontraron ante la derrota en la inmensa extensión del territorio ruso. Pero el pasado fin de semana, el enemigo aparentemente insuperable recibió un vergonzoso golpe por parte de una nación considerada militarmente de poco peso: Ucrania. Sin los avances tecnológicos de los últimos cinco años, esto no podría haber ocurrido.

Bajo el nombre en código de "Telaraña", Ucrania realizó un importante ataque con drones que tuvo como objetivo varias bases aéreas en lo más profundo del territorio ruso. "Consistió en introducir de contrabando a Rusia 117 drones con visión en primera persona, ocultos en cajas móviles de madera instaladas en camiones con techos operados por control remoto", tal y como destacó nuestro Resumen matutino. "Los drones fueron lanzados cerca de los aeródromos, impactando contra aviones estratégicos diseñados para transportar bombas nucleares rusas, hasta Siberia y el Ártico".

PT

La Luftwaffe de Hitler sólo pudo alcanzar Moscú y causó allí daños limitados; la base aérea de Belaya, en el óblast de Irkutsk —una de las bases atacadas por los drones ucranianos— se encuentra a unos 3.000 kilómetros de Moscú. Pero, de nuevo, Hitler no tenía drones impulsados por inteligencia artificial. El *Kyiv Post* escribió:

En julio, el milblogger "Clash Report" (Informe de impactante) informó de que los servicios de inteligencia ucranianos habían estado entrenando sistemas de inteligencia artificial (IA) que capacitarían a sus drones para reconocer equipos enemigos, incluyendo bombarderos de la era soviética, utilizando imágenes obtenidas de museos militares. Los que se preguntaron "¿y qué?" en su momento obtuvieron su respuesta el domingo, cuando el Servicio de Seguridad de Ucrania (sbu, por sus siglas en ucraniano) realizó la "Operación Pavutyna (Telaraña)", que destruyó un gran número de aviones de la flota estratégica de Moscú en las profundidades del territorio ruso. (...)

Como demuestran los videos captados durante los ataques del domingo, los drones no se limitaron a impactar contra sus objetivos, sino que se dirigieron a las zonas en las que era más probable causar el máximo daño: los pilones de armamento que transportaban misiles de crucero y los depósitos de combustible situados sobre las alas.

Nunca hay que subestimar las innovaciones militares más recientes.

Ucrania afirma que dañó o destruyó 41 aviones y degradó el 34% de los portadores de misiles de crucero estratégicos rusos, causando daños por valor de 7.000 millones de dólares. Pero las implicaciones más profundas son mucho más inquietantes:

La innovación militar ha inclinado la balanza del poder de forma alarmante e impredecible.

## El laboratorio para las guerras del futuro

En 2024 la revista *Time* escribió:

La guerra siempre ha impulsado la innovación, desde la ballesta hasta la Internet, y en la era moderna la industria privada ha hecho contribuciones clave a avances como la bomba atómica. Pero la colaboración entre las empresas tecnológicas extranjeras y las fuerzas armadas ucranianas, que dicen tener un ingeniero de programas desplegado con cada batallón, está impulsando un nuevo tipo de experimentación en la IA militar. El resultado es una aceleración del “cambio fundamental más significativo en el carácter de la guerra jamás registrado en la historia”, dijo a los periodistas en Washington el año pasado el general Mark Milley, ex jefe del Estado mayor conjunto.

“¡Será mejor que prestemos atención a lo que podría ser el cambio fundamental más significativo en el carácter de la guerra jamás registrado en la historia!” escribió el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, en “IA y el fin de la ‘destrucción mutua asegurada’”. “A menudo se exageran los avances tecnológicos, pero creo que hay razones para que no sea así en este caso”.

Él citó al director general de Palantir, Alex Karp, quien decía que la IA podría “permitir a David vencer a un Goliat moderno”.

Hasta cierto punto, eso es lo que vimos el domingo. Ucrania, comparativamente más débil, realizó un golpe decisivo contra la potencia militar rusa. Los drones neutralizaron aviones de guerra gigantes. Aunque el golpe no resulte fatal como la honda de David contra Goliat, demuestra el potencial de la IA y los drones.

“Pero, al fin y al cabo, no se trata de que Ucrania le gane a Rusia”, escribió el Sr. Flurry. “¡Ucrania se ha convertido en un ‘laboratorio’ de preparación para guerras mucho más grandes!”.

Rusia continuará su horrible guerra sin importarle los retrocesos que sufra. Se levantará un Imperio militar ruso más astuto y temible, como se describe en la profecía bíblica (solicite un ejemplar gratuito de [Rusia y China en profecía](#)). Pero el poder con el potencial más grande para aprender estas lecciones pasa desapercibido: Alemania.

## Aprendiendo de la guerra con drones

Después de que Helsing, una empresa alemana de inteligencia artificial, anunciara la entrega de miles de drones de ataque a Ucrania a finales de 2024, el ministro alemán de Defensa, Boris Pistorius, declaró a *Bild*, “Mantenemos un estrecho diálogo con nuestros socios ucranianos y podremos sacar conclusiones para la Bundeswehr sobre cómo se puede utilizar eficazmente este tipo de drones. Esto también nos ayudará a desarrollar nuestras propias capacidades con drones”.

Alemania no sólo suministra drones a Ucrania, sino que invierte en su industria militar. Como Pistorius explicó a la prensa el 11 de abril: “Estamos fortaleciendo a Ucrania de muchas maneras diferentes. Una forma es apoyarla para que desarrolle sus propias capacidades. El apoyo que brindamos a Ucrania no es un camino en una sola dirección; es una situación en la que todos salen ganando. Los conocimientos que obtengamos nos beneficiarán tanto a nosotros como a Ucrania. Nosotros también aprenderemos de ello”.

Citando a un funcionario europeo anónimo, el *Washington Post* escribió el 19 de abril: “La estrategia también le permite a los países de la otan utilizar a Ucrania como campo de pruebas para desarrollar armas, como drones, en las que no tienen tanta experiencia, dijo el funcionario”.

Cuando Ucrania estaba poniendo a prueba sistemas de inteligencia artificial que permitían a los drones reconocer el armamento enemigo, pocos prestaron atención. Pero cuando apretó el gatillo, el mundo entero prestó atención. ¿Cuánto más podría hacer Alemania con esta innovación? Winston Churchill advirtió una vez: “¡Cuidado! Alemania es un país fértil en sorpresas militares”.

Alemania se está preparando para este tipo de sorpresas; su propio ministro de defensa así lo afirma. La profecía bíblica revela que conmocionará al mundo. El Sr. Flurry escribió en [“El futuro desconocido de la inteligencia artificial”](#):

Las guerras futuras incluirán con toda seguridad bombas nucleares y armas biológicas. Estas armas mortíferas pueden montarse en aviones y drones y enviarse a todo el mundo. ¡Imagínese lo que podrían hacer! la covid-19 era un arma biológica leve comparada con algo que podrían enviar en uno de esos drones. Algunos analistas advierten que la inteligencia artificial puede utilizarse para desarrollar armas biológicas dirigidas únicamente contra etnias específicas. Sólo conocemos una fracción del armamento que se está desarrollando en secreto. (...)

Una profecía de Apocalipsis 9 describe el equipo militar utilizado en esta guerra como *enjambres de langostas*. ¿Podrían ser estas langostas enjambres de varios aviones que coordinan sus patrones de vuelo a través de la IA?

Imagine los recientes ataques con drones de Ucrania multiplicados por mil. Imagine miles de drones montados con armas nucleares para borrar bases militares y armas biológicas capaces de borrar ciudades enteras. Un ataque de este tipo combinado con ataques cibernéticos sería devastador. El Sr. Flurry escribió:

Ezequiel 7:14 pinta un escenario alarmante: “Tocarán trompeta, y prepararán todas las cosas, y no habrá quien

vaya a la batalla; porque mi ira está sobre toda la multitud”. Esta es una profecía sobre el “Israel” actual, que es el término profético para Estados Unidos y Gran Bretaña (solicite un ejemplar gratuito del libro de Herbert W. Armstrong *Estados Unidos y Gran Bretaña en profecía*). Estas naciones van a ser atacadas, y llamarán a la guerra, ¡pero nadie irá a la batalla! Confían en la tecnología avanzada, ¡pero al parecer el enemigo jaqueará y dejará fuera de combate su tecnología! (...)

Estados Unidos se verá sorprendido por la tecnología militar alemana. Los alemanes se mueven con rapidez y, en algunos aspectos, ya van por delante de Estados Unidos. Lo que vemos en las noticias es sólo una fracción de lo que está ocurriendo entre bastidores, estoy seguro.

Como indicó nuestro Resumen matutino: “Estamos viendo en acción algunas de las armas de la Tercera Guerra Mundial”. Uno sólo puede preguntarse qué armas y estrategias secretas está preparando Alemania para desencadenar un asalto mucho más devastador que el reciente ataque de Ucrania contra Rusia.

El ataque reciente con drones es una llamada de atención para las fuerzas militares más poderosas del mundo. Pero más que eso, es una llamada de atención para que prestemos atención a la advertencia de la Biblia. Para aprender más, lea el artículo del Sr. Flurry “[IA y el fin de la 'destrucción mutua asegurada'](#)”.